



潮来市

平成16年8月

第114号

議会だより

発行責任者 議会議長 堀 信一

編集者 議会広報編集委員 〒311-2493 茨城県潮来市辻626 電話0299-63-1111(FAX) 0299-80-1100



議員視察研修（エコフロンティアかさま）



第二回定例会

◎6月定例会概要 2~3	◎議会行事等 15~18
◎一般通告質問 4~13	◎議会を傍聴して 19
◎議員活動日誌（4月~6月） 14	◎議会へ一言 20

こんなことを決めました

議員定数調査特別委員会の設置など23件の議案等を審議

第2回定例会は、承認3件、報告4件、条例制定・改正2件、補正予算2件、工事請負1件、発議2件、請願・陳情8件、その他1件です。

一般通告質問については、10人の議員が登壇し、執行部の所信が問われました。

退職報償金支給表

年数 階級	5年以上 10年未満	10年以上 15年未満	15年以上 20年未満	20年以上 25年未満	25年以上 30年未満	30年以上
団長	189,000	294,000	409,000	544,000	729,000	929,000
副団長	179,000	279,000	379,000	484,000	659,000	859,000
分団長	169,000	264,000	359,000	459,000	609,000	799,000
部長及び 団員	154,000	229,000	304,000	384,000	514,000	684,000
団員	144,000	214,000	284,000	359,000	469,000	639,000

非常勤消防団員の退職報償金が
改正されました
潮来市非常勤消防団員に係る退職報償金
の支給に関する条例の一部が、次のように
改正されました。この条例は、平成十六年
四月一日から適用されます。

条例改正

地方分権を確立するための真の三位一体改革の実現を求める意見書

政府においては、日本経済は回復基調にあるとされているところであるが、本市の地域経済は未だ回復の兆しは見られず、経済の活性化による地域づくりが喫緊の課題となっている。

しかしながら、平成16年度における国の予算編成は、三位一体改革の名の下に、本来あるべき国・地方を通じる構造改革とは異なり、市町村の財政運営の基幹たる財源である地方交付税等の地方一般財源の大幅な削減が行われたが、これは国の財政健全化方策に特化されたものと受け取らざるを得ず、地方公共団体の行財政運営の実情を踏まえたものとなっていないことは誠に遺憾である。

特に、平成16年度の税源移譲については、国庫補助負担金の廃止に伴う本格的な税源移譲が先送りされ、命綱である地方交付税等の地方一般財源の削減のみが突出した対策は、本市の行財政運営に致命的な打撃を与え、市民生活及び地域経済に多大な影響をもたらす事態を招来している。

このような中、政府においては、先般の「麻生プラン」に沿った考え方の下に、去る6月4日には「経済財政運営と構造改革に関する基本方針2004」が閣議決定されたところであるが、住民が安全で安心して暮らせる行財政運営が実施できる改革の実現が極めて重要である。

よって、政府及び国会においては、2年目を迎える三位一体改革が地方分権の理念に基づいた真の地方分権改革となるよう、以下の事項についてその実現を強く求める。

記

1. 地方交付税制度については、財源保障及び財源調整の両機能を堅持し、地方の実情等を十分踏まえ、その所要総額を確保すること。特に、地方交付税総額は、平成15年度以前の水準以上を確保すること。
2. 税源移譲については、平成17年度において基幹税による3兆円規模の税源移譲を先行決定し、実施すること。
3. 国庫補助負担金については、地方分権の理念に沿った廃止・縮減を行うとともに、地域の実態を踏まえ、単なる地方公共団体への負荷転嫁は、絶対に行わないこと。
4. 三位一体改革に当たっては、全体像と工程表を早急に示し、地方公共団体の意向を十分尊重し、行財政運営に支障が生ずることがないように対処すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出いたします。

平成16年6月17日

茨城県潮来市議会

意見書の提出

関係機関に次の意見書を提出しました。

議員定数調査特別委員会を設置し、全国の自治体の状況等を調査し、議員定数に関する検討を始めます。特別委員会の委員は、全議員で構成し、互選により、委員長

に小峰義雄議員、副委員長に塚本誠一議員が選出されました。

議員定数調査特別委員会の設置

工事請負契約の締結

工事名	契約方法	契約金額	契約相手
潮来第二中学校校舎 改築工事（1期）	条件付一般競争入札	817,950,000円 (内消費税38,950,000円)	清水・常総・高須特定建設工事共同企業体 (代表構成員) 清水建設株式会社関東支店 常務執行役員支店長 稲崎 祥二

請願・陳情の審査結果

議案番号	件 名	提出者	結果
請 願 第2号	公共工事における分離発注に関する請願 (機械設備工事) (16・6・9 総務委員会付託)	潮来市宮前 2-32-9 潮来市指定管工事組合 組合長 篠塚 節夫 紹介議員 小沼英明・藤崎忠徳	採 択
請 願 第3号	公共工事における分離発注に関する請願 (電気設備工事) (16・6・9 総務委員会付託)	有限会社石村電気 石村勝一 高野電設株 佐々木電設有限会社 株式会社小林電気商会 株式会社ササモト 株式会社宮本電業社 紹介議員 小沼英明・藤崎忠徳	採 択
陳 情 第4号	要望書 (牛堀地区小学校跡地利用に係わる要望) (16・3・8 総務委員会付託)	日の出 8-14-8-202 代表 小林 清一 (他58名)	不採択
陳 情 第5号	要望書 潮来市立八代小学校跡地利用について (16・6・9 総務委員会付託)	八代小学校PTA会長 茂木 賢一 (外8名)	採 択
陳 情 第6号	要望書 竜巻災害関係施設 (「友愛の像」「教材園」他) の 敷地確保、整備、維持管理について (16・6・9 総務委員会付託)	八代小学校PTA会長 茂木 賢一 (外9名)	採 択
陳 情 第7号	要望書 (舟券売り場ポートピア潮来の建設) (16・6・9 環境経済委員会付託)	潮来市潮来 250 岡本 秋男 神栖啓愛園保護者会 磯山 正 「舟券売り場ポートピア潮来」 建設準備室長 永井 博久	継続審査
陳 情 第8号	地方交付税等の削減に反対し地方財政拡充の意見書 採択を求める陳情書 (16・6・9 総務委員会付託)	つくば市花畑 3-9-10 茨城県自治体労働組合連合 執行委員長 大月 昭次	採 択
陳 情 第9号	地方独立行政法人や指定管理者制度の導入を行わ ず、自治体の事務・事業の原則直営を求める陳情書 (16・6・9 総務委員会付託)	つくば市花畑 3-9-10 茨城県自治体労働組合連合 執行委員長 大月 昭次	不採択

出席議員 三名
傍聴者 九名

六月十四日（木）	六月十二日（土）
一般通告質問	出席議員
二四名	二四名
傍聴者	二二八名
六月十五日（火）	六月十三日（日）
一般通告質問	出席議員
二四名	二四名
傍聴者	二九名
六月十六日（水）	六月十七日（木）
委員会	本會議
環境經濟・総務連合審査会	六月十七日（木）

六月十一日（木）委員会
総務委員会
環境経済委員会

請願陳情審議

六月九日(水) 本会議
議案審議 市長あいさつ

會議經過

一般通告質問

子育て支援事業の充実を図る

前島社会福祉課長

昨年七月、次世代育成支援対策推進法が制定され、これから社会を担う子供たちが健やかに生まれ、成長していく環境の整備を図るため、全ての市町村

子供を育成する家庭を社会全体でサポートするため、次世代育成支援対策推進法の制定及び児童福祉法の一部が昨年改正され、国と都道府県、市町村、事業主において行動計画が義務づけられました。当市においても現在、支援行動計画を策定中と思いますが、策定の進捗状況とその内容について伺う。

次世代育成支援対策行動計画について



内田 正一 議員

が行動計画を定め、平成十七年から十年間の集中的、計画的な取り組みを推進するものです。三月に実施したニーズ調査により、今回、国が示した子育て支援十四の事業に対する数値目標の見込みを把握し、潮来市の状況を県に報告することになっております。今後、市民の意見を取り入れ、子育て支援充実に向け計画書の策定を進めてまいります。

「安全・安心と“おれおれ詐欺”について

平成十四年四月に潮来市安心で安全なまちづくり条例が制定され、一環として地域の犯罪抑止につなげようと全職員によるパトロール活動を始め、このパトロールは、十分効果が期待できることと想えます。

ここ一、二年、突然“おれおれ”と名前を名乗らず電話をかけ、受けた人に孫や子供、身内で多発しております。市民の生활が安全に、安心して暮らせるませる”おれおれ詐欺”が県内など注意を呼びかけることが必

須賀、曲松下の堤防について

市街地の中心を流れる前川。前川水門橋から潮音橋までの区間を治水対策の一環として、護岸工事、管理用道路の整備が行われております。水辺空間や緑地は、市民生活にゆとりと潤いを与えてくれます。

(その他)の質問)

○学童クラブについて

うにお考えですか。

消費生活相談係を設置し対応している

久保木総務課長

おれおれ詐欺事件につきましては、多くの高齢者が被害に遭っております。本年、市の窓口も今までの企画財政課内から福祉事務所内に消費生活相談係を設置をいたし対応しております。

このような情報があれば、市民に対し即座に対応していく体制を整えております。

これからも警察、県の機関であります消費者センター等と連携しまして、犯罪の防止や情報交換を密にして、市民に情報を提供していきたいと思っております。

茨城県に要請をする

根本企画財政課長

前川の須賀、曲松下の堤防につきましては、当時の水資源開発公団が、湖水の水位変動に伴う対策として、堤防の天端高、おおむね YP プラス一・九 m で築堤されております。

早期に整備をというご指摘につきましては、下流部同様、冠水の可能性が高い地域実態も十分承知しているところでござります。ただ、前川全体の整備手順を踏まえなければなりません。また、前川全体の完成を茨城県に要請をしてまいりたいと思います。



子育て広場

一般通告質問



須田 富次 議員

込みの中を見てみると、交付税関係では四三億三一四二万円という数字を交付税でいただいているわけであります。これを十六年度の当初予算と比較をしてみますと、当初予算金額が三

七億九八〇〇万円ということです、五億三〇〇〇万円ほど減額になつておるということになります。この減額につきましては、一般財源で運営されるものでありますから、財政難の主要原因になつています。

今後の対応ですが、今までどおり行政改革を進め、事務の簡素化、システム等の転換を図り、人件費を極力抑え、また、受益者負担の原則を徹底し、財源配分の適正化もしていかなければならぬと考えておりま

国の三位一体改革の影響で県内市町村が本年度当初予算に計上した地方交付税と赤字国債、いわゆる臨時財政対策債の総額は、前年度に比べて約一割減つたりました。そして、削減額は県内全体で約二〇六億円に上り、大半の市町村は財源不足を支障はないか。また、支障があるのが実態であります。

本市においては、この減額に支障はないか。また、支障があるとなればどのような処理をする考えか。

交付税の減額の影響は

校までの歩道設置の件に関するその後の進捗状況は。

補助事業等に頼る

本宮建設部長

この道路は、市道牛堀の二の六号線、それから市道牛堀の三

一四号、三一四三号線にまたがる道路で、あけぼの薬局から統合小学校まで県道と県道を結ぶ幹線道路です。近接する場所には幼稚園、中学校、四月より統合された牛堀小学校等がござい

ます。県道及び学校周辺には歩道が整備されていますが、本路線のみ未整備で、自転車及び歩行者は不便を来しております。

三月に、この道路を走行する車へ目視による安全を確保するため、視認性のよい路面標示、これはスクールゾーンであります。

そこで、今度は不審者対策の一環として、小・中生に防犯ブザーを携帯させたらどうかといふことあります。本市の意向

单価的に十分検討する必要があるますが、地権者の同意が得られないこと事業が中断することもありますので、事前に各地権者に買収単価、面積等も含めてあります。執行予定であります。

小中学生に防犯ブザーを

同意をとるための交渉に今年度

安全で安心できるまちづくりと大合唱しておりますが、これは言葉だけでなく、本市にお

いても市役所の職員が乗り出し

て午後三時から午後五時まで防犯パトロールを目指して活動し

ておりますことは、市民にとって非常に心強いことであり、大変ご苦労さまでございます。市民の皆さんは非常に喜んでおり

ます。

- (その他の質問事項)
- ◎公営住宅入居条件の緩和について
 - ◎ボランティア活動中の事故について

歳出を徹底的に抑制をしていかなければならぬと考えておりま

なっています。この対策につきましては、皆様と協議をして進

なればならないことが急務になつています。この対策につきましては、皆様と協議をして進

なればならないことが急務になつています。この対策につきましては、皆様と協議をして進

交通安全施設の整備

過日の定例会で、牛堀小のP

T A会長より要望があつた、久保病院の隣のあけぼの薬局、そ

の影響を十五年度の決算見

財政難の主要な原因

箕輪総務部長

この影響を十五年度の決算見

ます。いわゆる臨時財政対策債の総額は、前年度に比べて約一割減つたりました。そして、削減額は県内全体で約二〇六億円に上り、大半の市町村は財源不足を支障はないか。また、支障があるのが実態であります。

本市においては、この減額に支障はないか。また、支障があるとなればどのような処理をする考えか。

庫補助事業は

独自の事業は

考えていない

この影響を十五年度の決算見

ます。

麻生地区の防犯協会が昨年度よ

久保木総務課長

り事業実施し、小学校の新入生に対し、女子には防犯ブザー、男子には笛を贈り、現在 小学生までの全員が携帯をしている。

茨城県道路維持課に確認した結果、交通安全施設事業として国庫補助の採択を満たしていると

庫補助事業に採択されるのか、国庫補助事業に採択されるのか、

麻生地区の防犯協会が昨年度よ

り事業実施し、小学校の新入生

に対し、女子には防犯ブザー、

男子には笛を贈り、現在 小学

生までの全員が携帯をして

います。

麻生地区の防犯協会が昨年度よ

り事業実施し、小学校の新入生

に対し、女子には防犯ブザー、

<

一般通告質問



橋本 きくい 議員

以上の内容を議決しました。また、平成十六年十二月十二日に平成十六年度内閣府共催男女共同参画宣言都市奨励事業を潮来市がその事業推進のため引き受けることになりました。以上のことについて今後どのように進めていくのかお問い合わせします。

分担を理解していただき実施要綱を作成し、内閣府と協議を行ない、連携協議を行いながら事業の推進に努めていきたいと思いまます。

十二月十二日に開催する予定で、記念式典、宣言文朗読、有識者の講演、パネルディスカッション、五〇〇人程度の参加を予定しております。

内閣府共催、男女共同参画都市奨励事業について

一、男女が共に一人一人の人間として個性と能力を發揮しらゆる分野に参画できるまち「いたこ」を目指します。

一、男女が共にお互いの性と人格を尊重し合い誰もがお互いを思いやる心を持つて優しい「いたこ」を目指します。

一、男女が共に平和な社会を願い友情の和を世界へ広げるまち「いたこ」を目指します。

潮来市は、平成十一年十一月十日、男女共同参画都市宣言に關する決議を致しました。

内閣府共催、男女共同参画都市奨励事業について

十二月十二日に開催

潮来市は、平成十一年十二月十日に単独で、男と女が共生し人権を尊重し合い豊かで多様性のある地域社会実現を目指し男女共同参画都市宣言を決議しております。

今年度は、内閣府との共催事業「男女共同参画宣言都市奨励事業」を展開していくことで、合併後の新市全体の男女共同参画に対する共通理解を深めると

共に、国における取り組みに加えて、生活に身近な社会から男女共同参画が進められる必要があることから実施するものです。

負担の公平は図られている

日の出地区は、三〇年以上都
市計画税を払つております。目
的税として、下水道事業、道路
整備、公園整備等に使われると
のことですが、大洲地区のよう
な調整区域や小泉地区のように
都市計画税を払わずに、八年前
から下水道を導入しているとの
ことですが、そのことについて
伺います。

予定しております。

潮来市の都市計画税は、昭和三二年に課税が決定されており、ます。初めのうちは、内州地区を中心とした土地区画整理事業、用水路の整理、また潮来駅周辺、新内州地区土地区画整理

水原地区 下水道事業について

水道事業においては、負担区域を基準として、整備効率を検討し受益者負担を定め、負担区域ごとの採算性を考慮し実施しておりますから、調整区域に事業範囲が広がっている場合についても負担の公平は図られているものです。

る本管の入っている近くの集落についても下水道を実施していくようになってきました。

目的は、水質を浄化することでありますから、近年では隣接する大手の工場へ向かって、河川の整備が進んでいます。

んの除去能力の高い高度処理形の合併処理浄化槽設置所業をひきつづき進めてまいりたいと考えております。

区、茂木・堀之内地区)の検討をしてまいりたいと考えます。また、財政的な面では現在教育施設を優先的に整備する基本方針のため、他の事業に整備が届かないことも現状であります。

うことはありません。現在農業集落排水事業を実施している大生原地区の加入率が低いため、加入促進に努力していますが、計画地区の4地区（水原地区、築地・江寺地区、徳島地区

水原地区の農業集落排水事業ですが、事業を取り止めたといふことはございません。既に、

人や集落にて少數浄化槽に切り替える方法については如何なも
のか伺います。

一般通告質問



笠間 丈夫 議員

絡を取り合っております。

大量の不法投棄ヶ所としては、潮来地区弁天山付近、古高地区、清水地区、かすみの郷公園の裏側にあります。

（質二）介護の対象に至らない高齢者の支援は？
護の問題は行財政の面でも大きな比重を占めている。

と、財源難の折、受益者負担と事業の見直しが行われていて、住民が主体的に自立した生活を送れるような制度を目指していくことが大事なことと考えている。

く希望していく。また、行方縦貫道入り口の件についても公安委員会と協議して安全な道路環境を確保していくよう努力してまいりたい。

特産品売り場等について、現在は、予定されていないが、県民の森検討委員会とともに利活用の検討と地域の波及効果を考えながら働きかけをしてまいり

ゴミの不法投棄について

放置車両は、市道上は市で、個人の所有地上は個人での対応となる。警察との関係もあり、対応に八ヶ月から一年かかるの

が現状でござります。今後、監視員を中心に地域住民への啓発と連携を取つた不法投棄の未然防止、早期発見につなげてまいりたい。

(要望)

監視カメラの効果が大きい、
増設を！ 不法投棄に対し多く
の税金や労力が費やされている
事をPRして「不法投棄は皆の
敵だ！」との共通認識をもつよ

う推進されたい。

高齢者の支援について

日本の少子・高齢化は大きな社会問題であり高齢者世帯は七

日本の少子・高齢化は大きな社会問題であり高齢者世帯は七〇〇万世帯を突破し、また、一

監視員を中心に市民との連携で不法投棄防止

鈴木環境経済部長
監視員は、二九名の方に委嘱
している。パトロールの方法は
隨時自発的に実施し、報告・連

地元への波及も要望する

併せて近々百里飛行場の民間共用が予定されており、行方縦貫道の重要性も交通量の増加も予想される、四車線化の要望も県のほうへ強く働きかけてはどうか。

県民の森の運用について



十一

一般通告質問



加藤 政司 議員

議員の皆さんへの意見も
伺いながら検討する

根本企画財政課長
市長の化粧につきましては、

市民に還元策を

来年五月、当市において全国植樹祭が行われるに当たり、庁舎の化粧をしたらどうか。昨年、庁舗建設が先送りとなりましたが、先送りとは何年先を言うのか。植樹祭には天皇皇后両陛下初め、全国より賓客の方々が多数参りますので、大いに潮流を宣伝し、せめて庁舎をきれいに塗装してお迎えした方が良いと思いますが、如何ですか。

因に、庁舗建設基金は、現在どの位あるのか。この際、道路とか環境整備は県・国にやつてもらうよう働きかけてもらいたい。市長の力量に期待します。

展示場への案内を
検討してまいりたい

今泉市長

全国植樹祭が、来年水郷県民の森で開催され、天皇皇后両陛下が当市においてになるわけでも、庁舗の化粧というような貴重なご提案いただき大変感謝しております。県の方も財政が厳しい状況であり、市の方も積極的に働きかけて参りたいと思います。

最近、特別擁護老人ホームなどでノロウイルスによる集団感染が相次いで発生しています。潮来市においても去る四月、大賀の育成寮で集団感染があつたと聞いておりますが、どうか。

市職員の本年度採用は〇人だつたようですが、来年度はどうするのか。

当然イメージアップやホスピタリティの一環として十分承知しています。新庁舎の建設については、教育環境等の整備、起債償還のピーク等を勘案し、平成十九年以降を一つの目安として今後慎重に検討してまいります。平成十五年末の建設基金の残高は、五億三五四四万円です。

体が二〇〇四年の予算編成中にあげていたことは確かです。市長は、この不景気の上に公料金値上げに対し、怒り心頭に來ている方々が大半です。財政調整基金の取り崩しよつて、植樹祭の会場は県民の森ですが、市できれいに塗装して賓客を迎えるのが礼儀と思ひます。以前、塚本、今泉両議員も言われましたが、この際、道路とか諸々のことを見たところを県・国にやつてもらうよう、良い機会でありますので、私も市長の力量、手腕に期待します。その意気込みを再度聞かせていただきます。

財政が硬直した中で
還元は出来ない

佐野市民福祉部長

Rに努めていきたい。

教科書の改訂にあたり

箕輪総務部長

市職員の本年度採用は〇人だつたようですが、来年度はどうするのか。

職員採用について

内田教育次長

平成十七年度の教科書改訂は、小学校用教科図書、平成十七年度から平成二十年度までの主要教科、九教科でござります。法定教科展示会としては、六月十八日から一週間あります。その後、任意でいつでも閲覧することができます。

鹿島育成寮(大賀)で発生した
事件の手洗いの徹底など、食中毒予防対策をPRしていただきたい。

保健所等あわせましてよくP

雇用体制を検討

見直しや期限付きの採用等々も考えながら、多様な雇用体制を含めて検討していきたい。

ヘルスランドさくらの苦情について

箕輪総務部長

入場料値上げに対する苦情が私のところに来ている。昨年と比較して、あまり利用者が少ない場合は、値下げすべきでは。

当面利用の推移を見守る

鈴木環境経済部長

利用者数は、昨年と比較して減少しておりますが、当面利用者の推移を見守るということをご理解頂きたいと思います。

一般通告質問



柚木 崑 議員

現在、介護を必要とする高齢者が増加傾向にある中で、要介護度の改善に大きな効果をあげている介護予防事業が注目されています。元気な高齢者が増えれば、医療費や介護保険給付費の削減効果も期待できることから、市のウォーキング事業と併せ強力推進をお願いするとともに、現在の市における介護予防事業の推進状況と今後の拡充計画を伺いたい。

介護予防事業の進捗は

現在、介護を必要とする高齢者が増加傾向にある中で、要介護度の改善に大きな効果をあげている介護予防事業が注目されています。元気な高齢者が増えれば、医療費や介護保険給付費の削減効果も期待できることから、市のウォーキング事業と併せ強力推進をお願いするところも、現在の市における介護予防事業の推進状況と今後の拡充計画を伺いたい。

医療費、介護保険等の平成十七年度給付見通しについては、老人医療費が二三億五〇〇〇万、介護保険では一〇億七二〇〇万です。十五年度から十六年度にかけて介護保険は九・五%の増が見込まれています。ヘルスランドさくら、市民プールの活用については、トレーニング教室を十回ほど予定し、高齢者水中運動教室も教育委員会で開催しています。

ンターのあやめ荘と福楽園でそれぞれ九回と十六回の介護予防教室を行い、家族介護教室も十五回実施しました。施設の拡充計画は、市としてはないが、民間等で進められております。
医療費、介護保険等の平成十七年度給付見通しについては、

要望

筋力トレーニングは、大学の先生や指導員をつけて行つて頂きたい。要介護度の向上を図る意味で、五年後ぐらいの目標値を掲げて取り組んでほしいと思います。

地域の防犯力向上について

再質問 在宅予防支援センターによる各種施設やヘルス教室間の連携はどうのうにしているのか。行政のフォローとして取り組み上の問題点の吸い上げや改善がどのように進められているか伺う。

市の拡充計画はない

佐野市民福祉部長
お年寄りに対する筋トレは、
県立医療大学の先生が提案され
た方式で、昨年は日の出地区で
行いました。今後は全市内に
徐々に広げていきたいと思つて
います。それから、介護支援セ

佐野市民福祉部長

佐野市民福祉部長　自立して自分たちでやつて頂くということが大切との観点から、保健所の担当課の方と市の担当者が話し合つて進めています。また、施設を利用するため、料金を無料にする考えは今のところありません。

警戒活動で対応している

久保木総務課長 民間の警備員配置は、計画していない。一方、警察の対応として、潮来市を刑法犯抑止重点地区に指定し、私服勤務員による警戒や移動交番の開設、セーフティマイタウンチーム等の連携による警戒活動で対応しています。行政側でも安全なまちづくり促進を図るため、地域ボランティアの皆様と共に協力促進を確認しているところです。

考えますと早急に配布を検討して頂きたい。併せて、通学路の「一一〇番の家」の看板更新後の取り組み内容を伺いたい。

根本教育長

子供を守る一一〇番の家については、学校長を通して、配置された方々に対し子供たちを交えて、お礼や状況確認をさせていきたいと考えております。

久保木総務課長 警戒活動で対応しているところです。民間の警備員配置は、計画していない。一方、警察の対応として、潮来市を刑法犯抑止重点地区に指定し、私服勤務員による警戒や移動交番の開設、セーフティマイタウンチーム等の連携による警戒活動で対応しています。行政側でも安全なまちづくり促進を図るため、地域ボランティアの皆様と共に協力促進を確認しているところです。

スーパーフ犯规灯は、平成十五年度より全国十五地区に一四四基設置をする計画であるといわれております。大変すぐれ物であると思いますが、当面、設置することは難しいと考えます。

防犯ブザーは、防犯協会の方で配布されたもので対応していきたいと考えます。

再質問

スープー防犯规灯は、空き駐在所のカバーになり、潮来市の安全で明るいまちづくりのシンボルとなることを期待します。

くるか、児童を持つ親御さん的心配はいかばかりかと推測されます。全小学生に配布すべきと考えますが、いかがでしょうか伺います。

再質問

スーパードーム防犯灯は、空き駐在所のカバーになり、潮来市の安全で明るいまちづくりのシンボル

あると思いますが、当面、設置することは難しいと考えます。防犯ブザーは、防犯協会の方で配布されたもので対応していくべきだと考えます。

ます。行政側でも安全なまちづくり促進を図るため、地域ボランティアの皆様と共に協力促進を確認しているところです。

スー・パー防犯灯は、平成十五年度より全国十五地区に一四四基設置をする計画であるといわれております。大変すぐれ物であると思いますが、当面、設置

防犯ブザーは、全小学生に配布するとか、前向きに対処する方針でまいりたい。

空き交番の対策は、県の市長会を通して、機会あることに解決に向け要請を続けていきた
い。スーパー防犯灯の提案につ
いては、つくば市に十箇所なら
び、用三所

一般通告質問



今泉 利拓 議員

落札率九七・九八%

箕輪総務部長

清水・常総・高須共同企業体が、七億七九〇〇万円（税抜き）で落札。予定価格、税抜きで、七億九五〇〇万円。落札率は、九七・九八%。

小沢助役

落札業者に、潮来の業者を使つていただきたいと強く申し入れた。やつていただけると思う。今後の分離発注についても、工事額が大きい額になるとランクの問題がある。設備工事では、該当者がいない。電気工事は、三社いる。分離発注入札は、仕事がいくように考えたい。

出来たばかりの牛堀小体育館。“雨漏り”何故。

原因は、設計ミスか。施工業者の手抜き工事か。欠陥工事か。小学生が見ている所で、出来たばかりの体育館が雨漏り。決して良い影響は与えない。原因は。

工事の「分離発注」について

電気屋さん、水道屋さんから、工事の分離発注を求める声が強い。然し、潮来二中の校舎改築工事でも、分離発注はされなかつた。分離発注は、やるべきだと思うが。

工事の安全性を重視

箕輪総務部長

既存校舎を使用しながら、新しい校舎を建設していく。一番大事なものは、安全性の確保。機動力が必要と判断し、分離発注はしなかつた。

再質問

雨漏りがあったのは事実

内田教育次長

設計会社、施工業者、教育委員会で原因を徹底的に調査中。

二中校舎改築工事入札。「落札率」は

潮来二中の校舎改築工事は、どこがいくらで落札し、予定価格に対する落札率は、何%か。

部の関係者には回答を出すべきではないのか。大生原北部に住む人たちの中にも、色々な状況の方がおられる。一〇〇%近い普及率は、とても達成出来る筈がない。これでは、水原地区の農業集落排水は止めるというう事ではないか。誰が、町長になろうと、市長になろうと、潮来市にすると外からも、業者が来るだろう。地元の業者にできるだけ、仕事がいくように考えたい。

生原北部の加入率を高めるため、加入推進に努力していく。

今泉市長

今泉議員が、町長時代進めてきた事業だ。私どもと一緒に、大生原北部の皆さん方、一軒一軒歩いていただきて、九〇%、一〇〇%近い普及率になれば前向きに、水原地区の農業集落排水事業を推進したいと判断している。

「北浦の水を守る」水原地区的農排事業について

潮来市議会は、昨年十二月の

定例議会で「水原地区の農業集落排水事業の推進を求める」要望書を全会一致で採択した。地元では、水原地区の農業集落排水事業は、新たな第一歩を踏み出したと受け止められた。

然し、五月二十四日、要望書を出した区長さんたちに、市は大生原北部の農排事業の普及率が一〇〇%近くにならなければ、水原地区的農排事業には入れない。合併浄化槽事業を進めると、市長宛ての要望書に回答を出した。要望書を審査し、採択

先して取り組まなければならぬ課題だ。

潮来の水道の源水取水口に最も近い集落、水原地区の汚水をこれ以上、北浦には流し込ませない。市長は、延方公民館脇の農協用地を買うときに、「いかに金がない時でも、私は必要と

思ふものには投資をしていく」と答弁している。金がないから逃げる訳にはいかない。市長と議会から言われるまでもなく、執行部は、真摯に受け止めて努力していただきたいと考えている。

是非、今泉議員のお力をかりたい。議員にもそれだけの責任があるとを考えている。是非、執行部は、真摯に受け止めて努力していただきたいと考へている。

大生原北部地区の普及率を、九〇%超えるようにするため努力していただきたい。お願ひする。

(その他の質問)

◎ 使用料値上げ後のヘルスランドさくらの利用状況について

◎ 道の駅に出店、納品する業者の利用基準、条件について
◎ 全国植樹祭について 等

「水原地区の農排事業」断念“という事ではない

本宮建設部長

大生原北部地区の農排事業普及率は、供用開始七年経過の現在、約六〇%と低い。当面、大

議会議員活動日誌 (4~6月)

日付	活動内容	参加議員	日付	活動内容	参加議員
4月 1日	教職員辞令交付式	議長・教育福祉委員長	5月 20日	総務委員会	総務委員
3日	牛堀さくらまつり	全議員		花菖蒲協会総会	議長
4日	日の出地区三世代交流祭	議長・地元議員		認定農業者総会	議長
6日	各市立小学校入学式	地元議員	21日	教育福祉委員会協議会	議長・教育福祉委員
7日	各市立中学校入学式	地元議員		環境経済委員会協議会	議長・環境経済委員
8日	百里基地50周年記念式典	議長		青少年相談員連絡協議会総会	議長
9日	羽成ファッショスクール入学式	議長	22日	プレ植樹祭	全議員
	区長会総会	正副議長・各委員長		トライアスロン大会開会式	全議員
10日	玉造町坂本常蔵氏町葬	議長	23日	トライアスロン大会	全議員
13日	交通安全キャンペーン	議長	24日	霞ヶ浦北浦治水利水会議	議長
	県北鹿行市議会議長会	議長		潮来商工会総会	議長・環境経済委員
16日	県市議会議長会	議長		建設委員会協議会	議長・建設委員
18日	大生殿神社祭礼	議長	25日	悠久塾開校式	議長
	清水次郎長会カラオケ発表会	議長		開発公社理事会・評議委員会	関係議員
19日	県内首長・議長会議	議長		牛堀商工会総会	議長
	広報委員会	広報委員	26日	議会運営委員会	議長・議会運営委員
20日	総務委員会	総務委員	27日	ボランティア連絡協議会総会	議長
21日	高齢者クラブ総会	議長		全員協議会	全議員
22日	閑東市議会議長会(～23日)	議長		清掃活動	全議員
23日	商工会青年部総会	副議長		麻生地区交通安全協議会総会	議長
24日	宮崎県西都市全国植樹祭(～25日)	議長	28日	シルバー人材センター総会	議長
26日	教育福祉委員会協議会	議長・教育福祉委員	30日	あやめ祭り開会式	全議員
	鹿行広域組合議会	関係議員		小堀進記念展	全議員
27日	麻生地区農業改良推進協議会総会	議長	6月 1日	埼玉県北川辺町議会来庁	議長
28日	全員協議会	全議員	2日	水郷流域下水道総会	関係議員
	広報委員会	議長・広報委員	6日	地域防犯パトロール発足式	議長
	委員長会議	正副議長・各委員長	7日	議会運営委員会	議長・議会運営委員
	あやめまつり実行委員会	関係議員	9日	定例会(～17日)	全議員
30日	環境経済委員会協議会	環境経済委員	10日	総務委員会	総務委員
5月 8日	ヘルスウォーキング連合会全体会	議長・教育福祉委員	11日	環境経済委員会	議長・環境経済委員
10日	行方郡町村会	議長		教育福祉委員会協議会	教育福祉委員
	流域下水道監査	建設委員長		花菖蒲展示審査会	議長
11日	政経懇話会	議会運営委員長	12日	無料ろ舟運行	全議員
	鹿島育成園竣工式	議長	13日	少年剣道大会	議長
12日	広報委員会	議長・広報委員	18日	潮来・神栖情報交換会	正副議長・各委員長
13日	市長杯クロッケ大会	議長	19日	小堀進先生銅像除幕式	全議員
	P T A連絡協議会総会	議長	22日	水田農業推進協議会	議長
14日	たばこ販売協力会総会	議長	24日	学校訪問教育	福祉委員
15日	交通安全母の会総会	総務委員長	25日	東関道水戸線期成同盟会	副議長
	潮来ばやし保存会総会	副議長	26日	日の出地区ふれあい給食	副議長・教育福祉委員長
16日	身体障害者福祉協議会総会	副議長		ポートサミット	議長・教育福祉委員長
18日	笠間市立図書館視察研修	全議員	27日	潮来市民レガッタ	全議員
	子供会育成連合会総会	副議長	29日	花菖蒲表彰式	議長
	水郷県民の森検討委員会	議長		教科書展示会見学	全議員
19日	徳島県美郷村議会来庁	議長	30日	霞ヶ浦大規模自転車道総会	議長

全 体

研 修

笠間市立図書館

5月18日に議会議員全員で、教育長を始めとする執行部と共に笠間市に本年4月にオープンした図書館を視察して参りました。

笠間市立図書館は、1997年の審議に始まり6年強の期間を経て建設された図書館で、蔵書は約10万冊・CDは約6500点・VTR・DVDは6000点という充実振りです。また各図書・CD・VTR等には「ICチップ」を埋め込んだシステムを全国でもいち早く導入し貸出し返却・万引き防止・棚卸のコンピューター入力まで一括して同時にできるようになっております。オストメスト（人工肛門）対応トイレや授乳室等も完備され当市と人口規模も変わらぬ笠間市の図書館は、牛堀第一小学校跡に校舎を改造し建設するというコンセプトの違いはあるものの合併記念事業として市民の生涯学習と癒しの空間を考えていく上で議員一同大変参考になりました。

館長を一般公募し東京都の元図書館職員を採用、13名（非常勤を含む）で運営。笠間は体育館・中央公民館と併設しており立地条件もかなり違います。維持管理・経常経費等まだまだ精査した上での運営を考えいかなければなりません。潮来市においても基本設計が間もなくでき、これから本当に市民の為に利用しやすくとにかく経費を抑えながらも便利な図書館づくりを目指していくことを議員一同心新たにした次第です。

（教育福祉委員会委員長 小沼 英明）



笠間市立図書館

エコフロンティアかさま

「エコフロンティアかさま」は、茨城県が昨年10月に工事着工し、循環型社会形成に向けた先進施設として、各方面から多くの関心を集めています。管理型最終処分場と溶融処理を備え、埋立て容量は240万m³で潮来市の1年間のゴミの量の1200倍となります。さらに溶融施設では、廃棄物の減量化やマテリアルリサイクル・発電など様々な技術を採用しています。

現在、潮来市では、焼却施設、リサイクル施設、溶融施設によって年間2000トンの家庭ゴミと事業所ゴミを処理していますが、その経費は年間5億円を超える市財政の大きな負担になっているところです。

今回の視察において「エコフロンティアかさま」の進捗状況を確認したところですが、平成17年7月には供用開始予定であり最終処分場を持たない本市といたしましても期待するものです。

また、本市の溶融施設は、平成12年度から住友重機械の実証炉を譲り受けたものであり、老朽化を顕著に見られ、施設の維持管理が年々増加している状況にあります。そういう状況を踏まえ、今後本市の将来を見据えゴミ処理経費の削減に向けて「エコフロンティアかさま」に全面的に依存する溶融施設の存続等について議会と執行部ともに真剣に論議、検討を進めていかなければならないと考えております。

（環境経済委員会委員長 藤崎 忠徳）



エコフロンティアかさま

市議会主催

無料ろ舟の運行

6月12日（土）、あやめ園ライトアップ開催時において、今年も潮来市議会主催の無料ろ舟の運行を実施いたしました。

議会改選に伴い、ろ舟を漕ぐことでの出来る議員は少なくなりましたが、ろ舟を漕ぐ人、会場を整理する人、それぞれが役割分担をして、運営いたしました。今回も大変好評で、市民の方々、観光客の方々あわせて約200名以上の方々に乗舟いただきました。

今回で6回目になりますが、また来年も行う予定でありますので、よろしくお願ひいたします。



市民ボート大会

決勝進出

6月27日（日）に行われた市民ボート大会一般の部に、議会A・Bの2チームが参加しました。議会改選に伴い、メンバーが入れ替わってから初めてのレースでしたが、議会Aチームは、決勝まで勝ち進み、決勝では4位入賞を果すことが出来ました。

また、今回、今年2月の市議会議員改選に伴い勇退されました前市議会議員 羽生征司氏より、潮来市議会ボート部に対し、オール及びユニホーム一式を寄贈いただきました。大変ありがとうございました。

今年度は、9月に福井県美浜町で行われる全国市町村対抗交流レガッタ大会に向け、新メンバーで4月より練習を重ねてまいりました。その成果が、市民ボート大会で発揮でき、順調な仕上がりを見せております。昨年の全国市町村対抗交流レガッタ議員の部では、準優勝という成績を収めましたので、今年度は「優勝」を目標に羽生氏より御寄贈いただいたマイオールでさらなる練習を重ね頑張ります。みなさんのご声援よろしくお願ひいたします。



議会Aチーム



議会Bチーム



五月二七日、清掃大作戦の一環として、あやめ祭りの際に駐車場となる市営駐車場の清掃活動を行いました。
まだまだゴミの分別の方、出し方等において、マナーが守れてないようです。みんなできれいな“まちづくり”に努めましょう。

清掃大作戦

自治功労者の表彰



六名の議員が受賞

茨城県市議会議長会より、多年にわたり地方自治の振興発展に寄与された功績により地方自治功労者として、小峰義雄議員、須田富次議員、中野庄吾議員、塚本誠一議員、栗飯原治雄議員、芝田貢議員の六名が表彰され、六月定期会において壇議長より伝達されました。

また、二月の議会改選に伴い勇退されました前市議会議員小沼昭郎氏、黒田茂男氏、黒須渡世栄氏、高橋治氏、酒井信一氏、松崎光三氏の六名の方も同じ表彰を受けております。

表彰を受けられた十二名の方々には、町政・市政発展のため多年にわたるご尽力に対しても感謝申し上げ、今後ますますのご活躍をご期待申し上げます。

小峰 義雄 議員
須田 富次 議員
中野 庄吾 議員
塚本 誠一 議員
栗飯原治雄 議員
芝田 貢 議員

議会を傍聴して 市の動きを知りましょう

受付で住所・氏名を記入すれば
誰でも自由に傍聴できます。



議会を傍聴して



潮来一中 三年
森田 利香 さん

がんばつてください

私は、市議会での真剣な討議を見て、とても緊張しました。議員さんや市長さんをはじめとする職員の方々の「潮来市をよりよい市にしよう」という懸命な姿に触れ、あらためて感動しました。

議員さんは市の代表として、市民一人一人の意見を反映させようとしていました。私はその大変さがわかります。なぜなら、私の祖父も議員を務めていたことがあるからです。私の祖父はいつも何か書いていて、自分の主張をテープに録音し、毎日何度も聞いていたからです。

議員の皆様、これからも潮来市の明るい未来のためがんばってください。私には選挙権こそまだありませんが応援したいと思います。

より身近かに

初めて市議会場に入りました。日頃テレビでよく見る国会を小さくしたような場所で、また参加している議員の方と、市の職員の方々との真剣な話し合いに感動しました。

内容もぼくたち中学生に関係するものが多く、「防犯ブザーの配布について」や「街灯の設置について」などぼくたちの知らないところで、小中学生の安全について、真剣な論議がなされていることを知り、感謝の気持ちでいっぱいになりました。

学校の社会科で学習した「男女共同参画社会」についても話しかわされていて、学校での学習がより身近かに感じられました。このような機会をもうけてくださいました市議会の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。



潮来一中 三年
大久保 直人 さん





民生児童委員 兼 平幹男さん

第二回潮来市議会の一般通告質問を民生児童委員として傍聴させていただきました。

各議員が市民の代表として、市民の立場から具体的な質問や提案をされ、市の執行部の的確な答弁もあって、議会に活気と熱意を感じました。

また、女性議員が女性の生の声を議会に届け、活力あるまちづくりと、潮来市の将来を見据えた活動に心から活躍を期待しております。

少子高齢化の中、市内には六五歳以上で一人暮らしの方が、約五〇〇人住んでいます。元気で安心して生活できる高齢者対策についての質問が欲しいような気がしました。

一方、障害者の年金減額、介護保険料の負担など、年金のみで生活する者にとっては、大変な時代になりました。弱い立場での目線で、福祉に対する検討もお願いしたいと思います。

先日、市議会の教育福祉委員全員で、市の心身障害者福祉センターの「福祉ワーカス」を視察し、生徒たちとのふれあい交流を深め、福祉の現場を理解いただいたことに感謝いたします。指導員等の担当者に取ります。指揮官等の担当者に取ります。指揮官等の担当者に取ります。

他推進中の事業の問題解決など、実行力と挑戦意欲が問われる時であろうかと思います。

市民が出来ることは、自分たちで行動を起こしていく時代だと痛感します。

厳しい時こそ元気を出し、活躍と御健勝を心よりお祈りいたします。

潮来市民憲章

水郷潮来に住む私達は 豊かな水と緑とともに生きた歴史と文化を 輝かしい未来へ継承し 健康で希望にあふれ 世代をこえ夢を育む あつたかいまちを 創りあけるため ここに市民憲章を定めます。

- 自然を愛し、あらゆる生命(いのち)を慈しみ明るく美しいまちをつくります。
- 健康で明るく、思いやりと感謝の心で豊かなまちをつくります。
- 郷土の歴史と伝統に誇りをもち、文化のまちをつくります。
- きまりを守り力を合わせ、住みよいまちをつくります。
- 地域活動に進んで参加し、心のふれあいを大切に楽しいまちをつくります。

市の花・木・鳥



あやめ



ボプラ



よしきり



平成十六年六月定例会も多くの議案を慎重審議し、会期内に終了しました。一般質問には、十名の議員から市政運営に対し意見提言がされました。

第五回あやめまつり期間中の六月十二日、あやめ園のライトアップ開催時において、今年も市議会主催の無料ろ舟の運行を実施しました。当日は、天候にも恵まれ、観光客、市民の方々に大勢乗船していただきました。会場整理、案内、ろを漕ぐ、議員が

それぞれ役割を分担して運営いたしました。
私たちも広報委員も議会だよりを読みやすく、しかも早くお届けできるよう編集発行をしてまいります。今後ともよろしくお願いいたします。
(内田 正一)

議会広報編集委員会

委員長	栗飯原治雄
副委員長	内田 正一
委 員 員	篠塚貴美子
	柚木 巖
吉川	
俊	巖

吉川
俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊

巖

柚木

篠塚貴美子

内田 正一

栗飯原治雄

吉川

俊